

## **Note d'information - Processus électoral**

### **Actualité du processus électoral : Situation au 17 avril 2013**

La délégation des cadres et agents de la Commission Électorale Nationale Indépendante (CENI), conduite par le Vice-président, le Professeur Djoli, poursuit sa session de formation en Corée du Sud. Outre les exposés consacrés à la culture coréenne, la délégation a suivi des modules de formation sur le système politique et électoral coréen, l'organisation de la Commission Électorale Nationale Coréenne, l'élaboration des plans d'action, l'inscription des électeurs et la campagne électorale, les partis politiques et le système de financement des partis politiques en Corée, le vote et le dépouillement, le système de vote à l'étranger. La délégation a visité l'Assemblée Nationale de Corée. Elle observera les élections législatives partielles prévues le 24 avril prochain.

Le Bureau de Réception et Traitement des Candidatures (BRTC) ouvert à Mbandaka pour l'enregistrement de candidatures pour le Gouvernorat de l'Équateur a commencé à la remise des formulaires aux prétendants depuis le lundi 15 avril 2013.

La CENI a publié les 11 et 12 avril 2013 la liste des nominations en qualité de Secrétaire Exécutif National et de deux Secrétaires Exécutifs Nationaux Adjointes ainsi que des Directeurs et des sous directeurs de la CENI.

L'opération sur la cartographie électorale reprend la semaine prochaine avec l'envoi de deux équipes sur le terrain. La première équipe sera déployée du 22 au 26 avril 2013. Plusieurs réunions CENI/DE ont été organisées à cet effet. Pour rappel, il s'agit de la relance de l'opération de relevé des coordonnées GPS des sites de vote de Kinshasa urbain et rural.

### **Actualités du terrain**

#### **Inventaire et cartographie**

La semaine en revue a été essentiellement dominée dans le Kasai Oriental par la vérification de l'inventaire du matériel électoral dans les entrepôts et la poursuite des missions de terrain sur la cartographie.

**Contacts :** CENI : [jeanbaptisteitipo@gmail.com](mailto:jeanbaptisteitipo@gmail.com) MONUSCO/DE [castanias@un.org](mailto:castanias@un.org)

Dans la Province du Bandundu l'enquête relative à la circulation des fausses cartes d'électeurs se poursuit.

Dans la province du Nord-Kivu, la Section Électorale continue d'apporter un appui au Secrétariat Exécutif Provincial dans le processus d'actualisation des inventaires du matériel électoral en vue de sa sécurisation à cause de la présence des groupes armés qui constitue une réelle menace sur le matériel électoral stocké dans les entrepôts.

### Sensibilisation

Dans la ville province de Kinshasa la Section Électorale (SE) a participé à un point de presse organisé par le président de la Nouvelle Société Civile Congolaise (NSCC), à l'initiative de la Coalition Nationale des Organisations de la Société Civile Congolaise (CONOSCIC) et du Centre pour la Gouvernance (CEGO). L'objectif était d'alerter l'opinion nationale et internationale sur le silence maintenu par le gouvernement au sujet du processus électoral.

Dans la province du Kasai occidental, la SE travaille avec le responsable local d'IFES sur le plan de formation organisé par IFES sur le thème « Élections et décentralisation ».

### Genre

Dans la province du Bas Congo, la SE prépare des séances de sensibilisation avec le Pôle Action Genre et Élections (PAGE) et le réseau des femmes des medias.

Dans la province du Kasai occidental, la SE travaille sur l'élaboration avec le comité local PAGE d'un nouveau plan d'activités.

Dans la Province Orientale le Hub et l'antenne de la CENI d'Isiro ont participé à une séance de sensibilisation sur le thème : « La décentralisation et les élections locales ». L'audience était constituée des élèves de sixième année du secondaire.